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令和２年７月９日（木）午後 ３時３０分開会 

◎開会及び開議の宣告 

○議長（阿部功祐君） これより令和２年松本市・山形村・朝日村中学校組合議会第１回臨時

会を開会いたします。 

  現在までの出席議員は18名でありますので、定足数を超えております。よって、直ちに本

日の会議を開きます。 

  本日の会議は、お手元にご配付申し上げてあります議事日程により進めます。 

───────────────────────────────────────── 

◎会議録署名議員の指名 

○議長（阿部功祐君） 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

  会議録署名議員は、会議規則第32条の規定により議長において、２番、清沢正毅議員、３

番、髙橋廣美議員を指名いたします。 

───────────────────────────────────────── 

◎会期の決定 

○議長（阿部功祐君） 日程第２、会期の決定を議題といたします。 

  お諮りいたします。 

  今期臨時会の会期は、本日１日といたしたいと思います。これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（阿部功祐君） ご異議なしと認めます。 

  よって、会期は本日１日と決定いたしました。 

───────────────────────────────────────── 

◎議案第１号 教育委員会委員の任命について 

◎議案第２号 令和２年度松本市・山形村・朝日村中学校組合一般会計補正予算 



 

       （第１号） 

○議長（阿部功祐君） 日程第３、議案第１号 教育委員会委員の任命について、議案第２号 

令和２年度松本市・山形村・朝日村中学校組合一般会計補正予算（第１号）の以上２件を一

括上程いたします。 

  提案理由の説明を求めます。 

  臥雲管理者。 

○管理者（臥雲義尚君） 令和２年松本市・山形村・朝日村中学校組合議会第１回臨時会を招

集いたしましたところ、議員の皆様方にはお忙しい中をご出席をいただきまして厚く御礼を

申し上げます。 

  これからの４年間、この組合の管理者といたしましても、皆様方と共に考え、共に汗を流

して、協働による学校運営に努めてまいりたいと思っております。何とぞご協力を賜ります

ようよろしくお願いいたします。 

  また、新たに副管理者として、松本市副市長、嵯峨宏一氏が就任いたしましたのでよろし

くお願いいたします。 

  さて、鉢盛中学校では、思・誠・愛、この３つの教育目標を掲げております。そして、こ

れらの目標の達成のために自ら考える力を育み、確かな学力を身につけながら豊かな人間性

を育てる。今後ますます進展するＡＩの飛躍的な発展といった、そうした社会の変化も見据

えて、ＩＣＴ教育の推進など様々な分野で、子供たちがこれからの社会に通用する生き方を

私たちは育成していかなければならないと考えております。 

  今回の新型コロナウイルスの感染拡大への対応では、３月２日からの臨時休業、修学旅行

などの学校行事の中止や延期、子供たちや保護者の皆様、そして先生方には大変なご苦労を

いただいております。子供たちに安全と学びの機会を保障するということに関しまして、校

長先生をはじめ、皆様方にご尽力をいただいております。管理者としましても、この第２波、

第３波に備えまして、感染予防、学習機会の保障、そして、子供たちの、先生方の心のケア

などに全力で取り組んでまいりたいと思います。 

  今後とも皆様方のご理解、ご協力を賜りますようお願い申し上げて、本日ご審議いただき

ます議案について内容を申し上げます。 

  初めに、議案第１号は、教育委員会委員の任命についてでございます。 

  山形村選出の根橋教育委員の任期が７月６日で満了いたしましたが、引き続き山形村の根

橋教育長を委員として任命いたしたく、議会の同意を求めるものでございます。 

  次に、議案第２号 令和２年度松本市・山形村・朝日村中学校組合一般会計補正予算（第

１号）について申し上げます。 

  補正の主な内容としましては、ＧＩＧＡスクール構想への対応として１人１台端末の整備

費、遠隔授業に対応するためのマイクやカメラの整備費などを増額したことに加えまして、

令和２年３月の学校臨時休業に伴う給食材料のキャンセル費用を増額したことによって、歳



 

出歳入予算のそれぞれに484万円を増額し、予算の規模を１億7,272万円とするものでござい

ます。 

  以上、議案２件を提出しておりますので、よろしくご審議をお願いいたします。 

  補正予算の詳細につきましては、補足説明をさせますのでよろしくお願いいたします。 

  以上、招集の挨拶とさせていただきます。 

○議長（阿部功祐君） 上條事務局次長。 

○事務局次長（上條公徳君） それでは、補正予算のご説明について補足の説明をさせていた

だきます。 

  議案書３ページをご覧いただきたいと思います。 

  こちら先ほど管理者が申し上げましたとおり、総額１億7,272万円とするものでございま

して、４ページをご覧いただきたいと思いますが、４ページに歳入歳出予算補正第１表、そ

れから、第２表といたしまして債務負担行為補正追加ということで申し上げてございます。 

  まず、第１表のほうの歳入でございますが、まず繰越金でございます。こちら補正前の額

200万円ということでございますが、今回474万円の増額をお願いいたしまして、総額674万円

とするものでございます。例年、繰越金につきましては２月の議会で整理ということでござ

いますが、ご案内のとおりＧＩＧＡスクール構想に対応するための財源に繰越金を充てると

いうことで、まずは確保したいというものでございます。 

  続いて、諸収入でございますが、雑入ということで、補正前の額１万円に対しまして10万

円の増額をお願いするものでございます。合計11万ということでございますが、こちらは給

食材料のキャンセルに関する補助金ということでございます。 

  続きまして、歳出でございます。 

  教育費の１項教育総務費でございますが、補正前の額2,475万円に対しまして10万円の増

額をお願いするものでございます。こちらは給食のキャンセル料に該当するものでございま

す。 

  続いて、２項の中学校費でございますが、こちらは466万円の増額をお願いし、１億3,573

万円とするものでございまして、こちらがＧＩＧＡスクールの関係でございます。 

  そして、予備費の関係でございますが、８万円ということで、こちらは金額の調整という

ことで予備費にお願いをしたいというものでございます。 

  それから、第２表でございます。債務負担行為の補正でございますが、こちらは第２期分

の空調設備事業、エアコンの設置の関係でございますが、10年間、令和２年から令和12年の

10年間で限度額7,920万円の債務負担行為の設定をお願いするものでございます。 

  続きまして、５ページからが事項別説明書となります。 

  総括表はご覧のとおりでございまして、６ページと７ページをお願いいたします。 

  まず、繰越金の関係でございます。７ページ、説明欄１つ目の白丸、前年度の繰越金追加

とありますが、474万円でございます。 



 

  それから、同じく２つ目の白丸でございますが、こちらは学校臨時休業対策費補助金とい

うことで、こちらが給食のキャンセル料の関係でございますが、全国学校給食会連合会から

の補助金というものでございます。 

  続きまして、８ページ、９ページをお願いいたします。 

  歳出でございます。 

  まず、３款の教育費の関係の教育総務費でございますが、右ページ、９ページにございま

すが、１つ目の白丸、事務局費でございますが、補償補填及び賠償金ということで10万円で

ございます。こちらは先ほどの給食のキャンセル料ということで、パン、牛乳事業者等々と

いうふうになってございます。 

  それから、中学校費でございます。学校管理費、９ページ、１つ目の白丸、一般管理費追

加の１つ目の黒ポツ、役務費でございます。通信運搬費ということで10万円をお願いするも

のでございます。こちらはＧＩＧＡスクール構想の関係でございますが、ご家庭でインター

ネットの動画が見られない世帯への貸出し用のＷｉ－Ｆｉルータ、こちらの通信費を見込ん

でおります。こちらの通信費、11月からを目途としておりまして、11月から３月までの５か

月分の通信費を見込んでございます。 

  続いて、２つ目の黒ポツ、委託料212万円でございますが、こちらはＧＩＧＡスクールサポ

ーターということで国の補助事業のメニューでございますけれども、ＧＩＧＡスクール構想

によって、後でご説明申し上げますが、１人１台パソコンであるとか、Ｗｉ－Ｆｉルータ、

そのほかカメラとか、マイクとか、いろんな機器が導入されていくわけでございますが、こ

ちらの使い方を、先生の皆さん、あるいは生徒の皆さんに研修をしていただく仕事、それか

ら、色々な機器類のマニュアルだとか使い方のルール、こういったものをしっかりと文書と

して保存していただくこと、こういったことを想定しておりますが、その委託料ということ

でお願いしているものでございます。 

  それから、３つ目の黒ポツ、使用料及び賃借料でございますが、借上料ということで208万

円でございます。こちらが生徒、それから、先生の皆さんがお使いになる１人１台パソコン

のリース料でございます。こちらも11月からの５か月分を見込んでおるところでございます。

調達規模はおおむね450台ということでございます。 

  それから、２つ目の白丸の１つ目の黒ポツ、備品購入費でございまして、ＩＣＴ機器購入

費ということで36万円をお願いするものでございます。こちらは、先ほど申し上げましたＷ

ｉ－Ｆｉルータ22台でございますが、調査の結果22軒のご家庭でインターネット動画が家で

見られないという結果でございましたので、その相当分22台分でございます。それから、も

う１点が、学校からオンライン授業等を配信する遠隔授業に必要となるカメラ、マイクでご

ざいますが、こちらを各学年に一式ずつ、合計３式というようなことで購入をするというも

のでございます。 

  そして、一番下の白丸、予備費が調整分となってございます。 



 

  10ページをお願いいたします。 

  債務負担行為の調書でございますが、こちらは第２期の空調設備整備事業ということで、

7,920万円の限度額で、令和２年から12年の10年間で債務負担行為の設定をお願いするもの

でございます。 

  説明は以上でございます。 

○議長（阿部功祐君） ただいま理事者から上程議案に対する説明がありました。 

  お諮りいたします。 

  ただいま上程になりました議案第１号 教育委員会委員の任命については、直ちに採決い

たしたいと思います。これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（阿部功祐君） ご異議なしと認め、採決いたします。 

  議案第１号 教育委員会委員の任命については、これに同意することにご異議ありません

か。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（阿部功祐君） ご異議なしと認めます。 

  よって、議案第１号は、これに同意することに決しました。 

○議長（阿部功祐君） 次に、議案第２号に対する質疑を行います。 

  質疑のある方の発言を求めます。 

  １番、塩原智惠美議員。 

○１番（塩原智惠美君） では、お願いいたします。 

  このたびのＧＩＧＡスクール構想の関係での補正予算の関係につきましては、国の補助金

のメニューの内容について網羅されているということで、その中でちょっと確認でございま

すが、まず、ＧＩＧＡスクールのサポーター212万円、これは恐らく11月からだと思うんです

が、何名分の人件費、これ人件費ということでよろしいでしょうか。それが１点です。 

  それから、今回450台分をタブレットを用意するということで、これで全校生徒の分が確保

できるのかどうかということでございます。 

  それから、サポーターの関係につきましては、企業のＯＢとか技術者をという国のほうの

メニューの中には書いてございましたが、これは１校専属で、鉢盛中学校専属での配属にな

っているのかということをお願いしたいと思います。 

  それから、もう１点、申し訳ございません、まとめてお話ししたいと思います。債務負担

行為が今回組まれました。これはエアコンということで説明があったかと思いますが、令和

２年度の当初予算が１億3,500万円ほど計上されております。それとの関連性での、どういっ

た環境が確保されるのか、その点を含めましての説明をお願いします。 

  以上です。 

○議長（阿部功祐君） 上條事務局次長。 



 

○事務局次長（上條公徳君） まず、ＧＩＧＡスクールの関係でお答えいたします。 

  まず、サポーターの関係でございますが、これは人件費相当かということでございますけ

れども、国のほうではおおむね240万円ほどの試算を出しております。それが６か月というこ

とになってございます。ですので、こちらにつきましては６か月分の人件費相当という積算

にはなってございますが、事業の実質としては国のほうでは５か月間で集中的にやってもよ

ろしいよとか、３か月間で集中的にやってもよろしいよとか、こういう要綱になっておりま

すので、こちらの調達状況であるとか、備品というか設備の整備状況を見ながらしっかりと

仕様を固めていきたいと、このように思っているところでございます。予定としては６か月、

ですので10月からを予定をしております。 

  それから、450台分で全校生徒、確保できるかということでございますけれども、こちら全

校生徒分、プラス先生の分ということで確保が可能でございます。 

  それと、人員ですか、ＧＩＧＡスクールサポーターの文言では、ＩＣＴ技術者導入とか、

そういうことも行われてございますが、こちらにつきましては、そういった方を鉢盛中学専

属でというようなことで委託をしてございます。企業が受託をしますと、Ａさんを派遣する

かもしれませんし、Ｂさんを派遣するかもしれませんが、あくまでもその委託については鉢

盛専属というようなことで考えておるところでございます。 

  それと、債務負担行為の関係でございますが、こちらの債務負担行為は、エアコンの10年

リースということでございますので、リース料の支払いが来年から発生するということで、

今回債務負担行為ということで設定をお願いするものでございます。 

  以上です。 

○議長（阿部功祐君） 引き続きどうぞ。 

○事務局次長（上條公徳君） 当初予算には、エアコンとこの今回のラインの整備の分につい

てはのってはおらないということでございます。 

○議長（阿部功祐君） 塩原議員。 

○１番（塩原智惠美君） すみません、私が質問したのは環境整備の話でありまして、当初予

算で１億3,543万円計上をされております、債務負担です。これがエアコンの関係だと思いま

すが、今回7,920万円の債務負担を組んだということで、私がお尋ねしたいのは、多分ですが、

全体の学校におけるエアコンの環境整備がこれで整うという、そういう解釈なのか。あるい

は今回の7,920万円というのは更新の関係の費用なのか、ちょっとその辺が分からなかった

ものですからお尋ねしました。 

○議長（阿部功祐君） 上條事務局次長。 

○事務局次長（上條公徳君） すみません。まず、当初予算分については、普通教室分の関係

で当初予算ということでございます。そして今回この２期分は、理科室だとか、美術室、こ

ういった特別教室、こちらの経費ということになってございます。令和元年で整備したもの

については普通教室等々で26室ということでございます。また、令和２年度で今回行います



 

特別教室等々12室ということでございますが、これで授業をやる部屋のエアコンについては

完備ということでございます。 

○議長（阿部功祐君） 塩原議員。 

○１番（塩原智惠美君） 分かりました。そうしますと、この債務負担は令和２年からという

ふうに組んでございますが、そのところは予算化はよろしいのでしょうか。 

○議長（阿部功祐君） 上條事務局次長。 

○事務局次長（上條公徳君） こちらエアコンはリースというようなことでございますので、

契約に向けての予算の裏づけが必要ということで、債務負担行為の設定をお願いしたいとい

うものでございます。 

○議長（阿部功祐君） 塩原議員。 

○１番（塩原智惠美君） 申し訳ございません。ちょっと私のほうで債務負担の認識ができて

いないのかもしれませんが、債務負担を計上、組んだとしても、令和２年ということになり

ますと、今回の補正予算の中に組まなくてもいいのかどうかと、そこのところをお尋ねした

いと思います。 

○議長（阿部功祐君） 上條事務局次長。 

○事務局次長（上條公徳君） 失礼しました。こちら債務負担行為を設定をさせていただいて、

まずは契約の裏づけを担保させていただいて、実際にリース料をお支払いするというのは来

年度からということになりますので、リース料の計上は来年度の当初予算と、このようなこ

とになります。 

  以上でございます。 

○議長（阿部功祐君） 塩原議員。 

○１番（塩原智惠美君） 分かりました。そうしますと、来年度からこの関係については環境

が整うと、そういう理解でよろしいでしょうか。 

○議長（阿部功祐君） 上條事務局次長。 

○事務局次長（上條公徳君） 昨年度に実施したものについては、この夏から稼働をいたしま

す。そして、今年、今回調達するものについては来年の夏の稼働となりまして、来年から全

教室エアコン稼働というような予定でございます。 

  以上です。 

○１番（塩原智惠美君） 理解いたしました。 

○議長（阿部功祐君） ほかにございますか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（阿部功祐君） ほかに質疑がないようでありますので、これより採決いたします。 

  議案第２号 令和２年度松本市・山形村・朝日村中学校組合一般会計補正予算（第１号）

について、原案どおり可決することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 



 

○議長（阿部功祐君） ご異議なしと認めます。 

  よって、議案第２号は原案どおり可決されました。 

───────────────────────────────────────── 

◎閉会の宣告 

○議長（阿部功祐君） 以上をもちまして、今期臨時会に付議された議案は全て議了いたしま

した。 

  以上を持って、今期臨時会を閉会します。 

令和２年７月９日（木） 午後 ３時５７分閉会 
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